
Protokoll

Jahreshauptversammlung
DeHoGa Kreisverband Grafschaft Bentheim

Ort: Hotel Am Waldbad, Zum Waldbad 1, 49843 Uelsen 

Datum: 12. Februar 2020

Sitzungsbeginn: 10 Uhr

Teilnehmer. 12 DEHOGA Mitglieder

 1  Begrüßung

Begrüßung

Vorstellung der neuen Mitglieder (3 Neuaufnahmen in den vergangenen 12 Monaten). Persönlich anwesend 

war Sylvia van Aans. Sie hat das Mühlencafe in Wilsum übernommen. Frau van Aans hat sich kurz vorgestellt.

Hinweis zur Führung eines Audioprotokolls. Dieses kann beim Vorsitzenden angehört werden.

Feststellung, dass die Einladungen mit der Tagesordnung allen Mitgliedern rechtzeitig postalisch und per e-Mail

zugegangen sind. 

Es gab keine weiteren Anträge.

Es gab keine Einwände gegen die Tagesordnung.

 2  Toteneherung

Im vergangenen Jahr ist Brigitte Müller verstorben.

 3  Jahresbericht

Rückblick auf unsere Aktionen 2019

 3.1  Im Februar 2019 haben wir einen Ersthelferkurs organisiert.

Interessante Veranstaltung, Viele Teilnehmer, am 13. Februar 2020 bei Grossfeld

Weiterhin Jährlich geplant

 3.2  Fördermöglichkeiten

Veranstaltung über Fördermöglichkeiten mit der Grafschafter Wirtschaftsförderung und der 

Arbeitsagentur. Leider zu wenig Teilnehmer, trotzdem Erfolg, wir konnten einen guten Kontakt zur 

Wirtschaftsförderung aufbauen.

 3.3  GN-Schaufenster

Wir hatten 7 Schaufenster bei der GN gebucht. Diese wurde von der Wirtschaftsförderung mit 30% 

gefördert. Ziel der Artikel war Aufmerksamkeit für unsere Anliegen zu generieren. Dies ist uns mit 

wechselhaftem Erfolg gelungen.  Es war leider festzustellen, dass es zu wenig Hilfe von den Mitgliedern 

gab. Weitere Maßnahmen sind für 2020 angedacht.

 3.4  Stand beim Anfietsen in Veldhausen
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Mit diesem Stand konnten wir unseren Verband sehr gut präsentieren. Der Stand wurde von den 

Grafschafter Radfahrern unseren politischen Vertretern sehr gut besucht.

 3.5  Landratswahlen

Vorstellungsrunde im Haus Brünemann in Neuenhaus. Alle Kandidaten der Landtagswahl waren vor Ort. 

Es war eine interessante Fragerunde. Bei diesen Veranstaltungen müssen unsere Mitglieder verstärkt vor 

Ort sein. Nur wenn wir gemeinsam „Auftreten“ werden wir gehört. Lieber Mitglieder, arbeitet bitte aktiver

mit und nutzt unsere Veranstaltungen zur Kommunikation mit den politischen Vertretern. Die Bauern 

leben es vor!

 3.6  Neuaufstellung des GBT

Der GBT ist jetzt beim Landkreis angesiedelt. Der GBT Verein wurde beibehalten, die Beiträge auf 50 Euro 

einheitlich für alle festgesetzt. Keine Veränderungen spürbar.

 3.7  Grillfest bei Tanja

Schöne gemütliche Runde mit Familienangehörigen. Wird auch dieses Jahr stattfinden.

 3.8  Lossprechung

20 Azubis im Nino Hochbau. Schöner Veranstaltungsort. Letztes Essen mit den Prüfungsbesten im 

Keilings. Es wird noch eine Geschenkidee mit Gastrobezug für die Prüfungsbesten 2020 gesucht. Habt ihr 

noch eine Idee, was wir unseren Jahrgangsbesten schenken können.

Als Lossprechungsveranstaltungsort wird für 2020 die Burg Bentheim ins Auge gefasst. Weitere 

Informationen folgen.

 3.9  HACCP Schulung

Gute Resonanz, über 100 Teilnehmer, neuer Veranstaltungsort, Subvention durch unseren Kreisverband.

Dieses Jahr wird die Schulung wieder im Brauhaus stattfinden. Es gab bei der letzten Schulung Teilnehmer

die sich unangemessen verhalten haben. Für dieses Jahr werden wir auf der Einladung vermerken, dass 

unangemessenes Verhalten zum Ausschluss von der Schulung führt und somit keine Bescheinigung 

ausgestellt wird. Weitergehend wurde beschlossen, ein Gespräch mit dem Veterinäramt anzustreben. Ziel 

ist ein besserer Austausch. 

 3.10  Neuregelung Ausbildungsnachweise

Nur noch Digital. Es gibt Hilfestellungen von der IHK.

 3.11  Landesverbandstag in Gifhorn

Daniel war mit Thorsten dort. Großes Thema MwSt – Reduzierung der Restaurantdienstleistungen von 

19% auf 7%, Fluktuation, Neuanwerbung und Pflege der Mitarbeiter, ansonsten läuft es gut.

Es sind über 50.000 Unterschriften online angegangen, es werden aber mehr benötigt, weil die 

Unterschriften geprüft werden und erfahrungsgemäß fallen dann wieder einige raus. Ziel ist also 70.000 

Unterschriften bis März. Es gibt Datenschutzbedenken gegenüber den Unterschriftslisten. 

 3.12  Berufsschule

Anfang des Schuljahres gab es einen Austausch mit der Berufsschule. Diese Treffen haben sich bewährt. 

Wir haben zum Ausdruck gebracht, dass wir eine Teilnehme an den Jugendmeisterschaften sehr begrüßen

würden.

Nächstes Mal regen wir an, dass die Weinschulung mit einem regionalen Anbieter durchgeführt wird.

Niedersächsische Jugendmeisterschaften
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Wir sind wieder dabei und haben der Schule 500 Euro Fördermittel an den Förderverein der GBS 

überwiesen.  In Zukunft wird jedes Jahr neu über eine Förderung gesprochen. Die Jugendmeisterschaften 

finden am 18. und 19. März in Oldenburg statt. Die nächsten 3 Jahre werden voraussichtlich die 

Jugendmeisterschaften in Osnabrück ausgerichtet.

Es ist bleibt schwierig genügend qualifizierte Bewerber zu finden.

Es wurde beschlossen, dem Förderverein der GBS mit einem Jahresbeitrag von 50 Euro beizutreten. 

 3.13  Treffen mit Albert Stegemann

Das Gespräch fand im kleinen und vertraulichen Kreis statt. Wir haben mit unserem 

Bundestagsabgeordneten über unsere Probleme im Landkreis gesprochen.

 4  Entlastung des Vorstandes

 4.1  Sigrit Rammelkamp und Edith Dachmann haben die Kasse geprüft und es gab keine Beanstandungen.

 4.2  Es wurde eine Entlastung des Vorstandes beantragt und bestätigt.

 5  Kassenbericht

Der Kassenstand beläuft sich aktuell auf 39.934 Euro, zu Jahresbeginn 2019 belief sich der Kassenstand auf 

45.594 Euro. Der Kassenbestand wurde bewusst abgeschmolzen. Ziel ist in einigen Jahren einen 

Kassenbestand von 10.000 Euro zu führen. Viel Geld haben wir im vergangenen Jahr für die Pressearbeit 

ausgegeben. Der Betrag für Pressearbeit soll 2020 wieder reduziert werden.   

 6  Wahlen

Die Kassenprüfer mussten neu gewählt werden.

Frau Sigrit Rammelkamp hat sich bereit erklärt das Amt noch ein Jahr weiter zu führen.

Als 2. Kassenprüfer wurde Jan Jüngering gewählt.

 7  Planungen für 2020

 7.1  Veranstaltungen für Mitglieder

 7.1.1  Ersthelferschulung

Findet am 13. Februar im Hotel Grossfeld statt. Wenige, aber ausreichende Anmeldungen. Evtl.  müssen 

wir für nicht besetzte Plätze eine Entschädigung beim DRK zahlen.

Auch 2021 werden wir im Raum Nordhorn eine Schulung anbieten.

 7.1.2  HACCP Schulung

Termin wird vom Bezirk festgelegt. Die Schulung wird von uns wieder subventioniert und für 10 Euro 

angeboten. Als Veranstaltungsort wurde wieder die alte Weberei festgelegt.

 7.1.3  Familien-Grillfest

Ist auch dieses Jahr wieder geplant.  Liebe Mitglieder nutzt unsere gemeinsamen Treffen für den 

Erfahrungsaustauch unter Kollegen und lernt euch einfach besser kennen. Nur gemeinsam erreichen wir

etwas. Teilnahme war OK, könnte aber auch besser werden.

 7.2  Mitgliedergewinnung
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Ist ein großes Anliegen für 2020. Stand heute haben wir 62 Mitglieder. In anderen Bezirken und Kreisen 

gibt es sogenannte Werber die als Mini-Job bis zu Vollzeitstelle arbeiten. Leider ist für uns keiner in Sicht. 

Es wurde schon danach gesucht und niemand gefunden. Ein Grund ist die Entlohnung. Der DEHOGA kann 

bei der Entlohnung nicht mit der freien Wirtschaft konkurrieren.

Es ist ganz normal, dass Mitglieder aus verschiedensten Gründen austreten. Diese Austritte werden leider 

nicht mit neuen Mitgliedern ausgeglichen. 

Wir müssen mehr werden um auch ernst genommen zu werden. Wir werden uns dazu Gedanken machen 

wie wir mehr Mitglieder gewinnen können.

 7.3  Lobbyarbeit

Wir möchten uns für eine Gleichbehandlung (öffentlich geförderte Räumlichkeiten und Institutionen) von 

gastronomischen Angeboten in der Grafschaft einsetzen. Hier gibt es noch Informationsbedarf bei 

unseren politischen Vertretern.

Für dieses Jahr ist geplant einen Gesprächskanal zur NGG zu öffnen. Daniel und Tanja werden mit 

Vertretern der NGG ein Gespräch suchen. Ziel ist es Auseinandersetzungen in der Grafschaft zu vermeiden

und eventuell zwischen der NGG und den Mitgliedsbetrieben zu vermitteln. Klar ist, dass wir nicht 

versuchen werden am großen Rad zu drehen, dass soll weiterhin in Hannover passieren. 

Gespräche mit den Bäckern und Metzgern sind weiterhin angedacht. Wie beim ersten Gespräch in 2019 

festgestellt gibt es viele Überschneidungen in unseren Interessen. 

Pressearbeit

Wir werden wieder mit der GN verhandeln, allerdings über einen kleineren Umfang, evtl. 4 Artikel. 

Alternativ mit freien Textern und wir verschicken die Texte an die Printmedien und vermarkten die Texte 

selber online.

 7.4  Mitarbeitergewinnung

Wir planen einen Stand auf den Arbeitswelten 2020. Eventuell eine Übersicht erstellen lassen mit allen 

DEHOGA Ausbildungsbetrieben. Wenn ein Konzept steht versuche ich die Wirtschaftsförderung Grafschaft

Bentheim zu einer Förderung zu bewegen.

„Viele Hilft viel“ es wird nicht automatisch mehr Azubis durch eine Teilnahme an den Arbeitswelten 

geben, aber auch nicht weniger. Wir müssen dort sichtbar werden.

Wir werden über einen aktiven Stand beraten. Stichwörter Crème brûlée und eine Aromenstrecke ( Sylvia 

van Aans ) mit einem Gewinnspiel.

Neues Projekt, eine Bustour für und mit unseren Azubis

In Kooperation mit der Berufsschule (stellt die Schüler 1. Lehrjahr und Begleitpersonal) und des GBT 

(Tourenplanung und Reiseleitung)

Wir zahlen den Bus.
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Ziel ist den Azubis die Grafschaft aus touristischer Sicht zu zeigen. Wenn die Tour erfolgreich ist wird diese 

in Zukunft einmal jährlich angeboten. Kosten ca. 500 Euro

 8  Verschiedenes

 8.1  Ortsverband Nordhorn

In den vergangenen 12 Monaten gab es keine Aktivitäten im Ortsverband Nordhorn.

Herrn Jüngerink (Kassenwart Ortsverband Nordhorn) möchte die Kasse gerne abgeben.

Es wird angestrebt eine Außerordentliche Sitzung des Ortsverbandes angestrebt. Dort wird über den 

Fortbestand des Ortsverbandes debattiert.

 8.2  Wünsche und Anregungen von den Mitgliedern

Wie gehen wir mit einem evtl. stattfinden AFD-Parteitag um? 

Es wurde festgestellt, dass wir bei individuellen Buchungen keine Handhabung haben.

Wir sind uns bewusst, dass jede Partei Parteitage abhalten muss. 

Für das Brauhaus ist die Veranstaltung eine Herausforderung. Hier wird mit Problemen gerechnet. 

 8.3  Informationen von Dieter Westerkamp

 8.3.1  Termine

 8.3.1.1  DEHOGA Jahreshauptversammlung des Bezirkes findet am 20. Mai 2020 ab 9:30 Uhr 

wahrscheinlich bei Emsflower in Emsbüren statt. Referent Rainer Balke

 8.3.2  Es gibt Planungen, voraussichtlich den Rechtschutz für Mitglieder auszuweiten. Ziel ist ein 

erweiterter Betriebsrechtsschutz. Dieses beinhaltet einen Ausbau der Leistungen im Arbeits-, Steuer- 

und Strafrecht. Die Beiträge werden mit dem Ausbau moderat um ca. 10% – 20 % steigen. In Anbetracht 

des Ausbaus der Leistungen für unseren Schutz ist das ein gutes Angebot des Verbandes. Diese 

Versicherungen sind für den einzelnen deutlich teurer als über eine Verbandszugehörigkeit im DeHoGa. 

Das ist unter dem Strich eine sehr gute Entwicklung und Angebot. Damit wird auch ein Schutz vor 

Abmahnanwälten gewährleistet.

 8.3.3  Gespräche mit der Politik, unter anderem mit Frau de Ridder am 17. März.

 8.3.4  Die 7% Mehrwertsteuerpetition muss mindestens 70.000 Unterschriften haben. Dieses Ziel ist 

erreicht. Wir sind gespannt wie es weitergeht.

 8.3.5  Gespräche mit dem Veterinäramt der Grafschaft Bentheim Herrn Dr. Kramer wird gesucht. 

Footwatch ist weiter unterwegs und fragt Prüfungsergebnisse von Lebensmittelüberwachungen an. Im 

Moment gibt es sehr unterschiedliche Rechtsansichten in Deutschland. Wir warten auf eine 

Entscheidung beim Bundesverwaltungsgericht und des Kreisveterinäramtes in unserer Grafschaft.

 8.3.6  Uns fehlen Mitglieder. Eine Ursache sind Betriebsschließungen und wir haben keinen aktiven 

Werber. Leider ist auch kein professioneller Werber in Sicht.

 8.3.7  Die Aktion TOB Ausbildungsbetrieb läuft. Handling ist sehr einfach. Weitere Informationen auf 

Anfrage.

 8.3.8  Fachtage des Gastgewerbes 1.&2. März in Westerstede.

 8.3.9  Energiegifel am 4. Sep. im Bremer Raum. Weitere Infos auf Anfrage

 8.3.10  Aktion Saalbetriebe tagt am 11.&12. Mai in Hildesheim.  Weitere Infos auf Anfrage
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 8.3.11  Nächstes Jahr (2021) feiert Niedersachsen seinen 75 Geburtstag. Alle DEHOGA Mitglieder sind 

angehalten Aktionen durchzuführen. Es wird Rezeptbücher und Jubiläumsprodukte geben, wie z. B. 75€ 

für ein Zimmer oder auch andere Leistungen in der Gastronomie. Weitere Infos folgen.

Sitzungsende

Protokoll verfasst von Daniel Heilemann
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